
В своем вступительном слове Предсе-
датель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов, попривет-
ствовав присутствовавших, отметил ши-
роту охвата аудитории.

- Уважаемые товарищи, Президиум 
Центрального Комитета сегодня прово-
дит открытое партийное собрание, в ко-
тором участвуют вся страна и наши союз-
ники и друзья от Пекина до Гаваны. Я при-
ветствую вас! - сказал лидер КПРФ.

С учетом того, что Россия сегодня фак-
тически ведет войну против мирового фа-
шизма и американского глобализма, де-
визом собрания стал лозунг «За нашу По-
беду!». Отдельно Г.А. Зюганов выразил 
благодарность Ю.В. Афонину и Н.М. Хари-
тонову за то, что они в ходе избиратель-
ной кампании на президентских выборах 
в России, прошедших весной 2024 года 
под лозунгом «Поиграли в капитализм и 
хватит», провели 117 встреч в 70 субъек-
тах Российской Федерации.

- В ходе избирательной кампа-
нии наша программа была представ-
лена тиражом в 100 млн экземпляров, 
то есть общественность, граждане зна-
ют принципиальные подходы и результа-
ты этой работы, - подчеркнул Геннадий 
Андреевич.

Председатель ЦК КПРФ также по-
благодарил фракцию Компартии в Госу-
дарственной думе и особенно первого 

заместителя председателя Госдумы И.И. 
Мельникова за законодательные иници-
ативы фракции. Он также выразил при-
знательность заместителю Председате-
ля ЦК КПРФ, академику РАН В.И. Кашину 
за ежегодные выступления с программой 
КПРФ на Орловском международном эко-
номическом форуме.

- Мы опубликовали в «Правде» полный 
отчет о нашей работе под заголовком 
«Парламентский фронт партии комму-
нистов». Также опубликованы 10 ключе-
вых позиций и 55 конкретных инициатив 
по выводу страны из кризиса. И я наста-
иваю на том, чтобы их максимально ис-
пользовали в ходе предвыборной кампа-
нии кандидаты от КПРФ, - подчеркнул Г.А. 
Зюганов.

Обращаясь к присутствовавшим на 
собрании кандидатам от Компартии, Ген-
надий Андреевич сообщил, что на сай-
те КПРФ.ру находятся практически все 
материалы, которыми необходимо руко-
водствоваться каждый день при ведении 
предвыборной агитации. Он призвал ре-
гулярно следить за репортажами на теле-
канале КПРФ «Красная Линия» и других 
каналах телевидения, на которых с пози-
ций партии регулярно выступают члены 
ЦК КПРФ.

Он также отметил, что происходя-
щие сейчас беспрецедентные снятия с 

выборов кандидатов от КПРФ и внедре-
ние электронных технологий, призван-
ных манипулировать голосами избирате-
лей, показывают, что власть игнорирует 
мнение избирателей. Геннадий Андрее-
вич подчеркнул, что сплоченность и един-
ство страны обретают сегодня исключи-
тельный смысл - власть должна прислуши-
ваться к коммунистам.

Г.А. Зюганов огласил постановление 
Президиума ЦК КПРФ о присвоении Ле-
нинской премии 2024 года, в том числе 
президенту Республики Беларусь А.Г. Лу-
кашенко за неустанную и последователь-
ную деятельность по утверждению идей 
справедливого многополярного мира и 
вклад в расширение практики его фор-
мирования, постоянные усилия по укре-
плению Союзного государства Белорус-
сии и России, личное участие в сбереже-
нии исторического наследия и ценностей 
советской эпохи, важную роль в укрепле-
нии дружбы и братства народов России и 
Белоруссии.

- В эти дни в 1943 году на моей родине 
гремела великая Орловско-Курская битва, 
в которой схлестнулись силы добра и зла. 
Вся Советская страна сражалась на огром-
ном фронте и именно здесь раздавила 
хребет третьему рейху. Орловско-Курская 
битва длилась 50 дней и окончилась со-
крушительным поражением фашистов. 

Поэтому и сейчас мы должны максималь-
но сконцентрировать свои усилия и спло-
титься в борьбе за нашу сегодняшнюю По-
беду, - подчеркнул Г.А. Зюганов.

Также Геннадий Андреевич отметил, 
что собрание начнется с информации о си-
туации в Курской области, где сейчас нахо-
дится секретарь ЦК КПРФ, Герой Донбас-
са Казбек Тайсаев.

- Как только пришли первые изве-
стия о том, что происходит в Курской об-
ласти, по нашей инициативе немедленно 
отреагировали 20 областей, - сообщил Г.А. 
Зюганов.

Он отметил, что был сформирован до-
полнительный гуманитарный конвой: жи-
телей Курской области прежде всего под-
держали соседи - орловчане и брянчане.

- Уже в первый день туда прибыли на-
ши руководители, привезли то, что необ-
ходимо, начали оказывать помощь насе-
лению всех прилегающих районов, в том 
числе при эвакуации мирного населения, 
- подчеркнул Г.А. Зюганов.

Геннадий Андреевич рассказал, что 
возглавил штаб поддержки беженцев и 
организовал доставку гуманитарной по-
мощи беженцам первый секре-
тарь Курского обкома КПРФ, де-
путат Государственной Думы РФ, 
председатель ЦКРК КПРФ Н.Н. 
Иванов.
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Члены фракций КПРФ Государственной Думы и 
Московской областной и городской Дум про-
вели в Москве, возле здания представительства 
Европейского союза в РФ, встречу с избирате-
лями и антифашистский патриотический ми-

тинг, осудив агрессивную русофобскую поли-
тику Евросоюза и блока НАТО. Собравшиеся 
также заявили о своей поддержке  специаль-
ной военной операции Российской армии.
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Открыл встречу заместитель 
Председателя ЦК КПРФ, председа-
тель комитета Госдумы по аграр-
ной политике академик РАН В. 
Кашин:

- Мы собрались здесь, у штаб-
квартиры ЕС, представляющего 
двадцать семь стран, некогда объе-
динившихся в экономический и по-
литический союз. Казалось бы, такое 
многообразие всегда будет поддер-
живать те решения ООН, которые из-
начально принимались после боль-
шой трагедии Второй мировой вой-
ны, Великой Отечественной войны, 
когда каждая наша семья пожертво-
вала своими лучшими сыновьями и 
дочерьми. Казалось, что этими стра-
нами будут поддерживаться тради-
ции мира, добра и справедливости. 

Однако мы видим, что у власти в 
этом объединении сейчас находятся 
реваншисты и русофобы, которые, 
похоже, на денежки своих родичей-
эсэсовцев всевозможного толка, 
бандеровцев и других проходимцев 
сумели пробраться к власти.

Они изменили позицию всего Ев-
росоюза, а это почти 450 миллионов 
человек, многие из которых живут в 
странах, в свое время входивших в 
Варшавский Договор и боровшихся 
вместе с нами за то, чтобы уничто-
жить нацизм и водрузить Знамя По-
беды над рейхстагом.

Мы сегодня отделяем народы 
Европы от этих проходим-
цев, от этих ярых «ястре-
бов» и русофобов. Имен-
но эта кучка дорвавшихся 

Заслушав и обсудив доклад заме-
стителя Председателя ЦК КПРФ Д.Г. 
Новикова, отмечая высокую граж-
данскую активность и большие за-
слуги в профессиональной деятельно-
сти, получившие большое обществен-
ное признание, Президиум ЦК КПРФ 
постановляет присвоить Ленинскую 
премию Центрального Комитета 
КПРФ следующим товарищам:

1. ВАСИЛЬЕВУ НИКОЛАЮ ИВАНО-
ВИчУ, члену Президиума ЦК КПРФ, 
первому секретарю Московского об-
ластного отделения КПРФ, депутату 
Государственной Думы ФС РФ - за по-
следовательное отстаивание принци-
пов народовластия в политической 
и законотворческой деятельности, 
большую организационную работу 
по сплочению сторонников социаль-
ной справедливости, личный вклад 
в утверждение принципов патрио-
тизма и интернационализма в обще-
ственной жизни России.

2. ТАРАНИНУ ВИКТОРУ ИВА-
НОВИчУ, генеральному директо-
ру ЗАО «Дашковка», заслуженному 

работнику сельского хозяйства Мо-
сковской области - за значительные 
успехи в производственной деятель-
ности, внедрение передовых форм 
труда, активную работу по защите 
ценностей справедливости и соци-
ального прогресса, отстаивание па-
триотических идеалов и оказание по-
мощи пострадавшим от неонацизма 
жителям Новороссии.

3. ЛУКАШЕНКО АЛЕКСАНДРУ ГРИ-
ГОРЬЕВИчУ, Президенту Республики 
Беларусь - за неустанную и последо-
вательную деятельность по утверж-
дению идей справедливого многопо-
лярного мира и вклад в расширение 
практики его формирования, посто-
янные усилия по укреплению Союз-
ного государства Белоруссии и Рос-
сии, личное участие в сбережении 
исторического наследия и ценно-
стей Советской эпохи, важную роль 
в укреплении дружбы и братства на-
родов России и Белоруссии.

4. ПЕРМЯКОВОЙ АЛЕКСАНДРЕ 
АНДРЕЕВНЕ, народной артистке Рос-
сии, художественному руководителю 

Государственного академическо-
го русского народного хора имени 
М.Н. Пятницкого - за широкую орга-
низаторскою и творческую работу 
по сбережению культурного насле-
дия России, личный вклад в популя-
ризацию традиций русского песен-
ного искусства, успешную педагоги-
ческую деятельность, расширение 
культурного сотрудничества между 
народами России и зарубежья.

5. ПАРХОМЕНКО ВАСИЛИЮ МИ-
ХАЙЛОВИчУ, советскому, украин-
скому и российскому политическо-
му деятелю - за большой вклад в 
социально-экономическое разви-
тие и общественную жизнь Крыма 
и Севастополя, постоянные усилия 
по укреплению исторического един-
ства народов России и Украины, 
верность идеалам социальной спра-
ведливости и братству народов, вхо-
дивших в состав СССР, пропаганду 
достижений социализма и Советской 
власти.

Г.А. ЗюГАНоВ,
Председатель ЦК КПРФ п

Робко, но посмею срав-
нить образ «молоткастого 
и серпастого», оставленно-
го нам В.В. Маяковским, 
с газетой «Подмосковная 
правда», которую я систе-
матически раздаю из рук 
в руки.

Основные и обязатель-
ные доспехи, в которые я 
облачаюсь перед моим дей-
ством, ярко красный шарф 
с серпом и молотом и над-
писью «КПРФ» в прохлад-
ное время года, а летом - 
красная кепка с той же над-
писью. Это главные на мне 
опознавательные знаки, 
кроме опрятных одежды-
обуви, свежебритых ланит 
и приветливого выражения 
на лице.

Выбрано и опробова-
но место раздачи: людное, 
сравнительно узкое, с дви-
жением в обе стороны и, 
как правило, у торгового 
центра. 40-50 экземпляров 
газет перекинуты на левой 
руке, а правая работает на 
раздаче. Приступаю к де-
лу и сразу же представляю 
себя на сцене театра, а лю-
дей, марширующих мимо 
- зрителями.

Сейчас наступает глав-
ное - поведение артиста: 
два-три слова к одиноко иду-
щему навстречу или к группе 

с предложением сложенной 
в руке газеты. Важнейшее, 
опять-таки, - сказанные сло-
ва: их уместность, понят-
ность, убедительность… У 
каждого навстречу идуще-
го надо и можно разгля-
деть за 2-3 секунды, какое 
слово ему будет по душе. А 
он за те же секунды суме-
ет разглядеть по моим до-
спехам, кто я такой и что, 
следовательно, ему предла-
гаю. Дополнительная рекла-
ма не требуется. Есть жела-
ющие вступить в дискуссию, 
и хотелось бы, но получается 

непродуктивно, потеря вре-
мени, да и запас прочности 
требуется. 

Наши сторонники, а та-
ких среди проходящих до-
брая половина (в среднем), 
берут газету с интересом, 
другие с удивлением или 
привычно и с благодарно-
стью. Но другая часть, рас-
познавших предложение… 
Да, взгляд, как на «бом-
бу, бритву обоюдно острую 
или змею гремучую» реаги-
руют, но: равнодушно смо-
трят в сторону, отрицательно 
мотают головой или, очень 

редко, но пытаются сказать 
пакость.

Полагаю, что в партий-
ных обучениях данный ме-
тод контакта с населением 
должен практиковаться мас-
сово и системно, участво-
вать должен и стар, и млад, 
и при любых должностях.

Повторюсь: в длинные 
разговоры не встревать 
- максимум 5-10 секунд, 
чтобы дать краткий, толко-
вый ответ. А где же еще об-
учаться, в том числе, уме-
нию быть агитатором-
пропагандистом? На 
грубость (непочтение) ни в 
коем случае не отвечать тем 
же. К подросткам, женщи-
нам, пожилым быть триж-
ды деликатным. Предлагать 
газету и бывшим соотече-
ственникам и любым ино-
странцам. Берут, кстати, те 
и другие с интересом и не 
хуже.

100 экземпляров газет 
(это моя норма) расходят-
ся перед выборами за 30-
40 минут, а в иное время на 
раздачу уходит до часа.

С ристалища ухожу без 
аплодисментов, но с чув-
ством исполненного долга.

Николай РоДИН, 
член КПРФ, г. Серпухов п

Первому секретарю Московского об-
ластного отделения КПРФ, депутату Го-
сударственной Думы Николаю Ивано-
вичу Васильеву присуждена Ленинская 
премия Центрального Комитета КПРФ.
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голос протеста

до власти сумела под руковод-
ством заокеанских своих го-
спод осуществить переворот 
на украине и сформировать 
фашистские отряды.

Еще ослабленная в то вре-
мя россия, конечно, не смог-
ла сделать все необходимое, 
чтобы не допустить этого, по-
прежнему доверяя их словам 
о гарантиях мира и непродви-
жении нато на восток.

сегодня нам понятно, что 
эта кровавая бойня - против 
славян, против русского наро-
да и русского мира, против на-
шей православной веры. они 
все делают для того, чтобы по-
казать чуждый нам образ жиз-
ни, чуждые нам нравы, кото-
рые они воспевают сегодня 
даже на олимпиаде!

так называемая Франция 
сегодня показала свое лицо. 
Этот безумный либеральный 
сатанинский мир в верхушке 
европейских стран, к велико-
му сожалению, демонстрирует 
самое низменное в человече-
ских отношениях.

Последняя провокация 
украины - под курском. они 
рвались на курскую аЭс, рас-
положенную в городе курча-
тове. мы с вами хорошо осо-
знаем, для чего это делается. 
сегодня американцы, как и 
многие европейцы, открести-
лись от этого позорного и, я бы 
сказал, провокационного дей-
ства верхушки украины.

откреститься можно, но в 
жизни мы видим, каким об-
разом действует сегодня фа-
шизм на украине: точно так 
же, как в свое время дей-
ствовал гитлеровский фашист-
ский режим. они убивают де-
тей, женщин, стариков - они 
не считаются ни с чем! И вот 
почему мы, коммунисты, на-
ша партия - кПрФ, наша фрак-
ция в государственной думе 
все десять лет боремся с этой 
нечистью.

но борьба идет не только 
с внешними врагами. мы хо-
рошо помним тех, кто выгонял 
нашу победоносную армию 
из Европы в леса и поля, тех, 
кто разрушал все и вся, тех, 
кто посадил в кремль и в наш 
«Белый дом» церэушных либе-
ралов и моссадовских развед-
чиков. мы это не забыли и не 
забудем!

россия сейчас встает в 
полный рост, и мы это тоже 
хорошо видим благодаря на-
шей борьбе. мы за это время 
отправили сто двадцать семь 
гуманитарных конвоев. а это 
многие миллиарды рублей, ко-
торые направлены конкрет-
но для стариков, детей, вои-
нов. Было время, когда наши 
добровольческие отряды 70% 
хлеба выпекали из муки, ко-
торую посылала наша партия 
непосредственно в окопы. мы 
- воюющая партия, это тоже 
хорошо известно.

мы с вами, конечно, убеж-
дены, что победа нашего на-
рода, победа разума, добра, 
справедливости и красного 
Знамени Победы будет безу-
словно. но мы должны, клеймя 
позором эту нечисть, еще раз 
сказать: хватит бойни! Хватит 
крови - вы уже все по локоть 
в крови! вы по горло в крови! 
ваша идея погубить украину и 
ослабить россию сегодня рабо-
тает - и неплохо в первой части. 
но во второй вы ошиблись. вы 
не только не ослабили россию, 
вы заставили ее объединиться, 
работать с утра до ночи и вы-
гнать отсюда «пятую колонну», 
об опасности которой мы все 
эти годы говорили!

но мы еще видим засилье 
тех, кто сегодня желает тормо-
зить развитие нашей экономи-
ки. нужно восстанавливать то, 
что потеряно в промышлен-
ности, в науке, в сельском хо-
зяйстве. И мы здесь делаем 
все, чтобы был заметен левый 

поворот. у нас это получает-
ся через принятие наших за-
конов, через навязывание на-
ших программ, через бой не 
на словах, а на деле.

Еще раз, обращаясь к на-
родам Европы и америки, хо-
чу сказать, что не так давно 
мы были вместе, не так дав-
но мы уничтожали фашизм. 
опомнитесь! Потому что в лю-
бом случае, как свидетель-
ствует тысячелетняя история 
нашей державы, россия побе-
дит. с нами не только народ, с 
нами правда!

За нашу родину, за нашу 
Победу, за россию - трехкрат-
ное наше «ура!».

 Затем слово взял первый 
заместитель Председателя 
ЦК КПРФ, депутат Государ-
ственной Думы Ю. Афонин:

- в своих выступлениях 
в государственной думе и в 
средствах массовой инфор-
мации лидер нашей партии 
геннадий андреевич Зюга-
нов также не раз говорил, что 
мы отделяем друг от друга на-
роды, трудящихся Европы от 
той элиты, которая захватила 
власть в этих странах.

мы совершенно четко 
понимаем, что нынешние 
власть имущие, которые воз-
главляют большинство евро-
пейских стран, - это не прово-
дники национальной полити-
ки и национальных интересов 
своих государств и народов. 
Это ставленники англосаксон-
ского лобби, которое управ-
ляет многими политическими 
процессами в стране и в ми-
ре. надо сказать, что в исто-
рии взаимоотношений совет-
ского союза с Ес были в Ев-
ропе и разумные лидеры, с 
кем мы выстраивали доста-
точно тесные связи: те же 
Шарль де голль во Франции, 
вилли Брандт в германии... 
даже если посмотреть на со-
временную историю, отлича-
лись прагматизмом и здра-
во смотрели на вещи канцлер 
германии герхард Шредер, 
премьер Италии сильвио 
Берлускони. а вот нынешняя 
власть на Западе поставлена 
американцами.

говоря о той большой про-
вокации, о террористической 
атаке, которая была осущест-
влена вчера на наши террито-
рии в курской области, - так же, 
как и раньше были попытки 
вторжения в Брянскую и Бел-
городскую области, - мы пони-
маем, что как бы они ни откре-
щивались, планирование этих 
операций и фактическое поо-
щрение террористических атак 
исходило из одного центра - это 
те же англосаксы: великобри-
тания и сШа.

кстати, Европе надо за-
думаться, почему в свое вре-
мя великобритания вышла из 
состава Ес, не захотев быть в 
едином союзе с этими страна-
ми. а потому, что они считают 
себя выше и по уровню, и по 
пониманию, чем те же фран-
цузы, немцы и т.д. они себя 
считают «белой костью». Эта 
«белая кость» развязывает по 
всему миру конфликты. И глав-
ная их цель - это, конечно, рос-
сия. такой же целью был для 
них в свое время и советский 
союз.

та борьба, которую мы ве-
дем, - это борьба за будущее 
нашей страны. И для нас, ком-
мунистов, отрадно, что эта бит-
ва, начавшаяся в 2014 году, 
продолжается под великим 
знаменем - Знаменем Побе-
ды, флагом советского союза. 
а наши ребята - не только ком-
мунисты и комсомольцы, но и 
многие добровольцы - сража-
ются в форме с шевронами 
ссср.

многое сделано нашей 
партией для того, чтобы под-
держать фронт, многое сдела-
но для победы. но нам еще 
предстоит сделать то, что ждут 
от нас и ветераны, и будущие 
поколения: это вернуть соци-
ализм в нашу страну. Потому 
что для всех очевидно: без со-
циалистического выбора нам 
победить будет очень слож-
но, потому что, плетясь в хво-
сте капиталистической систе-
мы, мировой империализм не 
одолеть.

мы уверены в победе, мы 
будем добиваться ее вместе! 
Победа придет во всех сфе-
рах, если только в нашей стра-
не восторжествует социализм.

а мы с вами - коммуни-
сты, комсомольцы, предста-
вители всех общественно-
политических организаций па-
триотического фронта - куем 
эту победу! уверен, что слож-
ные времена будут преодоле-
ны нашей сплоченностью и 
единством под красным Зна-
менем Победы.

Перед присутствующи-
ми выступил секретарь МК 
КПРФ, заместитель Предсе-
дателя Мособлдумы, руково-
дитель фракции КПРФ Алек-
сандр Наумов. в своем об-
ращении он отметил, что все 
собрались у представитель-
ства Евросоюза, чтобы пред-
упредить и призвать к раз-
уму лидеров иностранных 
государств.

«мы видим, что происходит 
в курской области. видим, что 
из натовского оружия уничто-
жаются мирные жители. в сле-
дующем году мы отмечаем 80 
лет нашей великой Победы. 

И, кажется, что тот урок, кото-
рый был во время великой от-
ечественной войны и второй 
мировой войны, должен был 
быть панацеей, лекарством 
для лидеров Евросоюза от то-
го, что не нужно делать», -  вы-
сказался александр наумов.

он также обозначил, что, 
когда шла великая отече-
ственная война, вместе с гит-
леровцами вторглись в нашу 
страну и представители мно-
гих европейских стран.

«да, были те, кто сражал-
ся, был де голль, было сопро-
тивление, но были и те, кото-
рые шли вместе с гитлером. 
И сейчас европейские стра-
ны поставляют фашистскому 
режиму на украине оружие. 
опять, как гитлеровская гер-
мания работала на фашист-
ский рейх, работают на вой-
ну против россии натовские 
инструкторы. они наводят це-
ли ракет, БПЛа, на наши мир-
ные города, на наши села, где 
гибнут дети, где гибнут наши 
мирные жители. конечно, мы 
не допустим такого произво-
ла, мы не допустим того безоб-
разия. мы предупреждаем За-
пад - не делайте этого! отступи-
тесь! Прислушайтесь к своему 
народу, который имеет много 
проблем. давайте жить мир-
но. Если же нет, то наш народ, 
наша сплоченность одержит 
Победу над всей нечистью, ко-
торая есть и водрузит Знамя 
Победы над вами - повержен-
ными!», - подытожил депутат.

На встрече также высту-
пили: секретарь ЦК КПРФ, 
депутат Госдумы С. Обухов, 
первый секретарь Москов-
ского ГК КПРФ Н. Зубрилин, 
депутат Госдумы от КПРФ, 
координатор «Левого фрон-
та» А. Удальцова, депутат Гос-
думы Д. Парфенов,  сопред-
седатель Социалистическо-
го народного фронта Литвы 
Г. Грабаускас, участник СВО,  
депутат Совета депутатов 
Сергиево-Посадского город-
ского округа, первый секре-
тарь Сергиево-Посадского 
ГК КПРФ  Д. Ахромкин, пер-
вый секретарь Раменско-
го ГК КПРФ, депутат Москов-
ской областной Думы О. 
Емельянов.

В завершение встречи 
комсомолец, депутат муници-
пального района Басманный 
Р. Ягудов зачитал обращение 
членов фракции КПРФ, изби-
рателей Москвы и Подмоско-
вья к правительствам и наро-
дам Европы с предложени-
ем объединиться для победы 
над мировым фашизмом.

Пресс-служба ЦК КПРФ п

В наше время торгаши не гнуша-
ются ничем. В них сидит такая жажда 
наживы, что, кажется порой, они поте-
ряли здравый смысл и человеческий 
облик. Это приводит к тому, что тыся-
чи и тысячи гектаров леса, плодород-
ных сельскохозяйственных земель, за-
поведных зон, зон санитарной охраны 
выкупается под застройку. Нас как буд-
то бы вместе с природой пытаются за-
катать в асфальт и сделать дальнейшую 
нашу жизнь невыносимой. Уничтожить 
природу и нас вместе с ней. Сами эти 
дельцы себя с «этой страной» скорее 
всего не ассоциируют и используют ее 
всего лишь как полигон для зарабаты-
вания «бабла». То тут, то там в Москве, 
Московской области и других регио-
нах нашей страны возникают очаги 
напряженности, связанные с разоре-
нием природного богатства, загрязне-
нием окружающей среды, рек, выруб-
кой лесов и природных заказников, по-
стройкой бесчисленных человейников. 
А ведь это нарушение здоровой сре-
ды обитания нас и наших детей. Ведь 
не секрет, что всем живым существам 
нужен определенный ареал и условия 
обитания, нарушать которые чревато 
для здоровья и существования людей.

Как известно, Мытищи не обошла сторо-
ной эта беда. Наш город катастрофически бы-
стро застраивается жилыми кварталами, вби-
рая в себя население со всей территории 
СССР. Под угрозой застройки оказываются все 
бывшие сельскохозяйственные поля, террито-
рии вдоль рек и водохранилища и даже зама-
хиваются уже и на территории национально-
го парка Лосиный остров.  Территория наше-
го города уже начинает напоминать каменные 
джунгли, в которых нет места жизни, есть толь-
ко выживание. Спасает город только то, что во-
круг него еще остался лесной массив. Но уже 
и на эти леса пытаются наложить лапу строи-
тельные барыги. 

В 2014 году беда пришла и в наш Челю-
скинский лес, расположенный в районе плат-
форм Строитель и Челюскинская, между Ярос-
лавской железной дорогой и Ярославским 
шоссе. Предыдущая администрация города 
Мытищи Московской области продала лес Ми-
хаилу Юрьевичу Федяеву, владельцу Кемеров-
ской шахты «Листвяжная», где в 2021 году по-
гиб 51 шахтер и еще 92 человека пострадали. 
Федяев выкупил 102.5 га земли, на которой 
расположен санаторий «Подлипки» и прилега-
ющий к нему Челюскинский лес, находящийся 
во 2-м поясе зоны санитарной охраны источни-
ка,  снабжающего Москву питьевой водой. Сто-
имость «золотой» земли в Подмосковье соста-
вила 13 000 рублей за сотку. Всего лишь!

Долгих 10 лет доблестные экоактивисты 
и защитники Челюскинского леса боролись и 

продолжают бороться за то, чтобы вернуть не-
законно проданный земельный участок в го-
сударственную собственность, где проходит 
ветка Акуловского водоканала, построенно-
го в 1933-1937 гг., одного из крупнейший ис-
точников снабжения питьевой водой горо-
да Москвы - через него в столицу направ-
ляется 50% всей воды. Любое загрязнение 
в зоне санитарной охраны может привести к 
ухудшению качества воды, отравлению лю-
дей и даже к массовым эпидемиям, счита-
ют экологи. После продажи леса в частную 
собственность в 2014 году жители наблюда-
ли систематическую вырубку и сжигание де-
ревьев, а также складирование бытовых и 
токсичных медицинских отходов санатория 
«Подлипки» прямо на территории леса. От-
ходы складировались в вырытые экскавато-
ром ямы вблизи здания заброшенной фер-
мы. И это во втором поясе зоны санитар-
ной охраны! Во времена Советского Союза 
здесь был запрещен проезд и проход, а на 
башнях-переключателях стояли охранники с 
автоматами.

Челюскинский лес - это уникальный при-
родный комплекс, где растут краснокнижные 
растения и гнездятся редкие птицы. Воз-
раст некоторых деревьев достигает несколь-
ких сотен лет. Нынешняя территория леса в 

17 веке была передана сподвижнику Петра  
Первого - выдающемуся военному и ученому 
Якову Брюсу, который превратил свое поме-
стье в настоящий научный центр, где проводил 
различные эксперименты и исследования. Он 
также заботился о сохранности и развитии ле-
са, посадив множество редких и ценных пород 
деревьев. В 19 веке лес переходил в собствен-
ность других знатных фамилий, таких как Че-
люскины, Шереметевы, Лопухины.

В 1938 году был построен первый корпус 
кардиологического санатория в стиле дворцо-
вой архитектуры. В нем в свое время отдыхали 
Мао Цзэдун, Надежда Крупская, Василий Ста-
лин, Туполев, Яковлев, Илюшин, Миль и ком-
мунистические лидеры из разных стран. В год 
Московской Олимпиады санаторий «Подлип-
ки» был задействован как олимпийский объект. 
2 июня 2022 года Архитектурный ансамбль са-
натория «Подлипки» включили в реестр выяв-
ленных объектов культурного наследия (ОКН).

И вот все это планировалось вырубить, 
разрушить, снести, чтобы построить очеред-
ной безликий многоэтажный жилой комплекс.

Как я писала выше, защитники Челюскин-
ского леса 10 лет разными способами отстаи-
вали нашу историю, наше право дышать чи-
стым воздухом, созерцать природу, пить чи-
стую воду. Прошли десятки судов, снимали 
видеоролики, телеканал «Красная линия» 
снял репортаж о Челюскинском лесе, был 
видеосюжет в эфире программы «Вести-
Москва» о вырубках в Челюскинском лесу, об-
ращались неоднократно на прямую линию к 
президенту РФ, были написаны десятки, об-
ращений и депутатских запросов.  Генераль-
ная прокуратура признала факт незаконной 
передачи леса в частную собственность. Но! 
Воз и ныне там. В выписку из ЕГРЮЛ внесе-
ны изменения от 19.06.2024 года об очеред-
ном смене собственника. На этот раз он на-
зывается - ОБЩЕСТВО С ОГРАНИЧЕННОЙ 
ОТВЕТСТВЕННОСТЬЮ «ДСКПРОИЗВОД-
СТВО». Так что схема известная - запутать 
след. Теперь земельный участок площадью 
102.5 га, покрытый вековым хвойным лесом и 
расположенный в нем санаторий «Подлипки» 
принадлежит ООО «ДСК-производство», - это 
компания, связанная с крупным московским 
застройщиком. И защитникам Челюскинского 
леса нужно начинать борьбу сначала. Но они 
не сдаются. И не сдадутся! 14 февраля 2024 
года администрация Мытищ пообещала со-
хранить Челюскинский лес. Надеемся, что чи-
новники сдержат свои слова. И вот, в заклю-
чение, хочется спросить: неужели у людей, 
облеченных властью, напрочь отсутствует ин-
стинкт самосохранения, неужели у них вооб-
ще нет ничего святого, и они готовы принести 
на алтарь маммоне все, что угодно, в том чис-
ле, наши природные богатства?

 Сония ЕПишиНА, 
член КПРФ, г. Мытищи п

как понимать?

 
  

Ногинские коммунисты прове-
ли патриотический митинг в фор-
ме встречи с депутатами Совета 
депутатов Богородского городско-
го округа против открытия филиала 
«Ельцин - центра» в Москве и пре-
ступной в отношении нашего  госу-
дарства деятельности «пятой колон-
ны». В работе митинга участвовал 
депутат Совета депутатов от КПРФ 
Н.Н. Демидов.

выступающие на митинге 
решительно осудили русофоб-
скую враждебную деятельность 
«пятой колонны»  внутри страны 
сказали свое твердое «нЕт» от-
крытию филиала «Ельцин - цен-
тра» в москве.

также были озвучены и об-
суждены вопросы местной про-
тестной повестки, по которым 
решения митинга легли в окон-
чательную редакцию резолю-
ции.  в работе митинга приняли 
активное участие члены ногин-
ского отделения кПрФ, ногин-
ского отделения «вЖс», ногин-
ского отделения «союза совет-
ских офицеров», представители 
общественной организации со-
вет гражданского общества Бо-
городского городского округа. 

Александр КАЦАЙ,
первый секретарь

ногинского гк кПрФ п

Руководитель контРольно-Ревизионной 
комиссии дмитРовского гк кПРФ михаил 

гаРшин ПеРедал Ружье для бойцов сво
специалисты отмечают, 

что роль беспилотной авиа-
ции в конфликте значитель-
но выросла, для борьбы с 
беспилотниками бойцы вс 
РФ применяют переноси-
мые приборы радиоэлек-
тронной борьбы, которые 
забивают радиочастоты и 
нарушают управление коп-
терами. впрочем, даже си-
стемы РЭб не могут полно-
стью парализовать работу 
беспилотной авиации.

 тогда на выручку солда-
там приходят охотничьи ру-
жья 12 калибра, подобные 
имеются почти в каждом 
подразделении Россий-
ской армии, но требуется 
гораздо больше. так, опыт-
ный охотник и руководитель 
контрольно-ревизионной ко-
миссии дмитровского гк 

кПРФ  михаил гаршин ре-
шил передать для бойцов 
сво свое помповое ружье. 

вместе с ружьем он пе-
редал специальные патро-
ны со «связанной картечью» 
против дронов «Перехват». 
Патрон снаряжается ше-
стью свинцовыми сегмента-
ми, которые между собой 
соединены кевларовой ни-
тью. При выстреле метатель-
ный заряд, раскрывается и 
становится сетью диаме-
тром до одного метра.

«Это небольшой, но по-
сильный вклад может сде-
лать каждый. надеюсь, мое 
ружье еще послужит на 
благо России и спасет хотя 
бы одного бойца»,- отметил 
михаил гаршин.

Илья ЛАВРОВ п

В Королевском городском 
отделении КПРФ продолжает-
ся сбор гуманитарной помо-
щи жителям Курской области, 
включающий медикаменты, ве-
щи, средства гигиены и продук-
ты питания. 

«мы находимся на связи с ко-
ординаторами из курска и со-
бираем гумконвой с учетом по-
желаний пострадавших и их 
потребностей.

Помогать в такие времена 
особенно важно, ведь это про-
явление истинной солидарности 
и поддержки. вся страна объе-
динилась, и мы не перестанем 
работать вместе ради нашей 
общей победы», - сказала пер-
вый секретарь королевского гк 
кПРФ светлана Петрова.

Пресс-служба 
Королевского ГК КПРФ п

Из ПОдмОсКОВья ГОтОВИтся 
К  ОтПРАВКе ОчеРеднОй ГумКОнВОй КПРФ

центральный комитет кПРФ 
и общероссийский штаб про-
тестного движения, с активным 
участием депутатских фрак-
ций, трудовых коллективов и 
региональных отделений пар-
тии, 28 августа 2024г. отправля-
ют из Подмосковья в зону бое-
вых действий новороссии оче-
редной, 128-й, гуманитарный 
конвой.

на передовую сражения 
за Русский мир уходит еще 
один многотонный автокара-
ван с грузом продовольствия, 
медикаментов, лекарств, обо-
рудования и снаряжения спе-
циального назначения. Про-
должается традиция, и на 
передовую, в составе гумани-
тарной миссии кПРФ, вновь от-
правится колонна мотоциклов 

и спецавтомобилей, предна-
значение которых - использова-
ние в разведке, вывозе раненых 
с передовой, снабжении и ши-
рокий круг других оперативно-
тактических вопросов.

место отправки: совхоз 
им. ленина, производственно-
складская площадка 19-а

сбор: в 10:00
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партийное собрание

Окончание. Начало на с. 1 
- нет сомнений, что опе-

рация в курской области со-
ставлена в штабах велико-
британии и сШа. сегодня ан-
глосаксы провоцируют наше 
столкновение, ядерный кон-
фликт, и роль партии комму-
нистов состоит в том, чтобы 
не допустить этого, - сказал г.а. 
Зюганов.

он напомнил, что глав-
ные победы прошлого ве-
ка в гражданской и великой 
отечественной войнах бы-
ли одержаны нами под крас-
ным знаменем. Из каждых де-
сяти бойцов, штурмовавших 
Берлин весной 1945-го, се-
меро были коммунистами и 
комсомольцами.

г.а. Зюганов также по-
благодарил общероссийский 
штаб протестных действий, де-
путатскую фракцию кПрФ, ре-
гиональные отделения партии, 
трудовые коллективы и обще-
ственные организации Подмо-
сковья за регулярную отправ-
ку гуманитарных конвоев на 
территории, освобожденные в 
ходе сво.

- нами уже отправлены 
127 конвоев, столь необходи-
мых новым регионам. 18 ты-
сяч детей смогли приехать от-
дохнуть в наших санаториях, - 
отметил г.а. Зюганов.

он также сообщил, что сей-
час орловская область и ее гу-
бернатор а.Е. клычков пока-
зывают пример того, как на-
до помогать сражающимся на 
фронте лучшим сыновьям на-
шей родины. на региональ-
ном уровне предпринимают-
ся меры поддержки сражаю-
щихся в сво: например, за 

«Мы живеМ в чрезвычайно 
ответственное вреМя»

семьями мобилизованных за-
креплено преимущественное 
право зачисления в государ-
ственные образовательные 
учреждения области. Жители 
орловщины регулярно помо-
гают бойцам, отправляя обувь, 
теплые вещи, необходимые 
инструменты и оборудование, 
продукты и медикаменты.

в ходе видеоконференции 
слово взял первый секретарь 
курского обкома кПрФ, де-
путат государственной думы 
рФ, председатель Цкрк кПрФ 
н.н. Иванов.

он вышел на связь вме-
сте с казбеком куцуковичем 
тайсаевым, а также с первым 
секретарем Луганского реско-
ма виктором геннадьевичем 
гуменюком, красным сенато-
ром айратом гибатдиновым и 
ахра авидзбой - командиром 
интернациональной бригады 
«Пятнашка».

- областной комитет кПрФ 
перешел на военное положе-
ние: круглосуточно в нем ра-
ботают гостиница, пункт прие-
ма беженцев и выдача гума-
нитарной помощи. Хочу также 
сообщить, что вторжение укро-
нацистов не застало врасплох 
партийную организацию обла-
сти. мы знали о концентрации 
войск противника у границ 
области и через г.а. Зюгано-
ва доносили эту информацию 
до министра обороны. также 
благодаря настойчивости г.а. 
Зюганова в области был соз-
дан эшелон прикрытия грани-
цы, сыгравший важную роль 
в первые часы вторжения. он 
остановил продвижение во-
йск противника, - сообщил н.н. 
Иванов.

он также отметил, что ре-
гиональная фракция кПрФ 
выступила с предложением 
увековечить память погра-
ничников и солдат-срочников, 
принявших на себя первый 
удар. И назвать их именами 
улицы в судже, кореневе и 
курске.

в ходе общероссийского 
открытого партсобрания так-
же выступили первый секре-
тарь сахалинского областного 
комитета кПрФ, депутат саха-
линской областной думы, ру-
ководитель фракции кПрФ в 
сахалинской областной думе 
П.г. ашихмин; первый секре-
тарь тувинского республикан-
ского комитета кПрФ, член Цк 
кПрФ, депутат Хурала предста-
вителей города кызыла р.т. та-
моев; первый секретарь Челя-
бинского обкома кПрФ И.в. 
Егоров; член Цк кПрФ, пер-
вый секретарь московского 
городского комитета кПрФ, 
член Цк кПрФ, руководитель 
фракции кПрФ в московской 
городской думе н.г. Зубри-
лин; первый секретарь Брян-
ского обкома кПрФ а.г. архиц-
кий; первый секретарь кали-
нинградского обкома кПрФ 
м.в. Буланов; первый секре-
тарь карачаево-Черкесского 
республиканского комите-
та кПрФ к.к. Бытдаев; член 
Цк кПрФ, первый секретарь 
самарского обкома кПрФ 
а.в. Лескин; первый секре-
тарь крымского республи-
канского комитета кПрФ с.в. 
Богатыренко.

«мы живем в чрезвычай-
но ответственное время», - 
сказал г.а. Зюганов, подво-
дя итоги мероприятия. он 

опыт ленинско-сталинской 
модернизации.

в то же время, подчер-
кнул г.а. Зюганов, неопреде-
ленность и страх делают об-
щество небоеспособным. При 
этом он заявил о содействии 
Западу со стороны ряда ин-
формационных каналов, ак-
тивно продвигающих зарубеж-
ную культуру.

геннадий андреевич на-
помнил о роли среднего звена 
управленцев - в первую оче-
редь руководителей регионов, 
- спасшего страну от развала.

в связи с этим он призвал 
руководство страны и «Еди-
ную россию» навести поря-
док среди губернаторов, до-
пускающих нарушения за-
конодательства, в том числе 
выборного.

кроме того, лидер ком-
мунистов рассказал об уни-
кальном опыте красных мэ-
ров и губернаторов, а также 
народных предприятий, при-
гласив всех желающих при-
нять участие в мероприятии, 
которое пройдет 22 августа в 
подмосковном совхозе имени 
Ленина.

геннадий андреевич на-
помнил и о накопленном ком-
мунистами огромном опыте 
международных отношений, а 
также о тесных связях кПрФ с 
друзьями за рубежом.

«наше партсобрание се-
годня показало полную моби-
лизацию людей на победу, - 
сказал г.а. Зюганов. - а победа 
требует максимальных усилий 
на всех фронтах. главное для 
победы - правда».

Пресс-служба ЦК КПРФ п

отметил, что сегодня многие 
администраторы на местах 
возвращают «лихие 1990-е», 
причем в гораздо худших, во-
енных условиях. в связи с 
этим Председатель Цк кПрФ 
в очередной раз напомнил о 
необходимости сплочения об-
щества, мобилизации ресур-
сов и освоения новых техно-
логий. «мы обязаны устоять, 
выдержать и победить», - под-
черкнул он.

геннадий андреевич ука-
зал на наличие у компартии 
опыта побед. он также отметил, 
что в рамках существующей 
социально-экономической 
системы невозможно про-
тивостоять внешним угро-
зам. Лидер коммунистов при-
звал внимательно изучать 
исторический опыт больше-
виков, проанализировать на связи - московский обком кпрф

спортивная жизнь

 

  
 

 

на турнире была пред-
ставлена широкая гео-
графия страны: донец-
кая народная республика, 
каменск-уральский, архан-
гельск, владимир, омск, 
ярославль (рыбинск), се-
веродвинск, оренбург, 
томск, Ижевск, калинин-
град, самара, серпухов, 
казань, кострома, Ленин-
градская область, новоси-
бирск, саратов, тыва, тула, 
Липецк, тюмень, Березни-
ки (Пермь), вологда, колом-
на, мордовия, курск, тверь, 
Башкирия, климовск.

в субботу, 17 августа, со-
стоялось торжественное от-
крытие большого спортив-
ного мероприятия, на кото-
ром лидер кПрФ геннадий 
Зюганов поздравил участ-
ников и пожелал всем боль-
ших спортивных успехов.

«Здравствуйте, дорогие 
друзья! гордостью компар-
тии россии является мини-
футбольный клуб. Ему уже 
21 год. вместе с Иваном 
Ивановичем мельниковым 
и его сыном мы проводили 
первые любительские тур-
ниры по мини футболу на 
первенство государствен-
ной думы. После этого мы 
решили создать настоящий 
развёрнутый клуб, в кото-
ром нашло бы отражение 
все лучшее, что было в на-
шей истории, в том числе - в 
великом советском спорте.

мы уже девятый год про-
водим такие турниры по 
мини-футболу, куда съезжа-
ются лучшие команды стра-
ны. в этот раз в турнире уча-
ствуют 30 команд, уже с 8 
утра на трёх площадках идут 
игры. наша команда за эти 
годы добилась выдающих-
ся результатов: она состоит 
в суперлиге, дважды чемпи-
он россии и вице-чемпион. 
клуб «кПрФ» входит в трой-
ку лучших команд Евро-
пы. выступая на чемпиона-
те Европы, мы проиграли в 
финале «Барселоне» и толь-
ко по пенальти.

в целом мы очень до-
вольны, что клуб «кПрФ», 
собрал вокруг себя целый 
ряд детских и женских дви-
жений. например, в моем 
родном университете есть 
женская команда по мини-
футболу которая стала чем-
пионом среди вуЗов.

также у нас есть коман-
да «красная гвардия», в 
высшей лиге играет коман-
да «кПрФ-2» - они шести-
кратный чемпион страны, в 
этом году стали «золотыми». 

кроме этого, у нас велико-
лепные шахматисты - мы вы-
играли золотой кубок стра-
ны и стали чемпионами в ко-
мандном зачете.

у нас великолепные бор-
цы, гимнасты и очень инте-
ресные волейболисты. на 
открытом чемпионате стра-
ны по волейболу, в котором 
участвуют по 300-400 ко-
манд, клуб «кПрФ» входит в 
тройку лучших.

на мой взгляд, сегодня 
спорт помогает и укреплять 
здоровье, и побеждать. в 
здоровом теле - здоровый 
дух! я очень горд тем, что 
пример наших спортсме-
нов стал заразительным для 
многих наших друзей. ки-
тайские товарищи пригла-
шают нас на соревнования 
к себе, мы играли с коман-
дой в столице Белоруссии 
минске. сейчас состоится 
парад, в котором участвуют 
30 команд, и вы сами убе-
дитесь, насколько это инте-
ресно, здорово и ярко», – от-
метил в своем выступлении 
Председатель Цк кПрФ ген-
надий Зюганов. 

как рассказал первый 
секретарь коломенского гк 
кПрФ сергей стрельцов, мо-
лодые коломенские футболи-
сты из мини-футбольного клу-
ба «кПрФ-коломна» достойно 
смотрелись на фоне масте-
ровитых укротителей мяча из 
других регионов.

«несмотря на разницу в 
возрасте, физические дан-
ные, наши ребята не туше-
вались перед соперниками. 
всегда играли до конца, их ло-
мали, но они продолжали бо-
роться.  За их игрой присталь-
но смотрели представители 
мФк «кПрФ», в частности, ге-
неральный директор клуба, 
заслуженный мастер спорта, 
чемпион Европы аркадий Бе-
лый. он высоко оценил их по-
тенциал и как итог - два вос-
питанника коломенского фут-
бола подписали контракт и 
будут выступать под флагом 
юношеской команды кПрФ 
«красная гвардия».  

все дни на паркете ребят 
сопровождал, давал настав-
ления, помогал, поддержи-
вал, спорил с судьями секре-
тарь коломенского гк кПрФ, 

помощник депутата мособ-
лдумы а.а. наумова Эдуард 
Ионов.  спасибо нашему тре-
неру, мастеру спорта олегу 
веркину, который уже воспи-
тал не один десяток классных 
футболистов. Это достойный 
пример, как необходимо раз-
вивать спорт.  И всероссий-
ский турнир по мини-футболу 
является кузницей по отбо-
ру новых талантливых ребят 
для продолжения спортив-
ной карьеры на более высо-
ком уровне», - отметил сер-
гей стрельцов. 

Победителем в третий раз 
в истории соревнований ста-
ла команда из казани. в фи-
нале коллектив из татарстана 
обыграл Ижевск со счетом 
1:0, забив единственный мяч 
на последней минуте матча. 
таким образом, ижевчане 
стали серебряными призера-
ми «талантов россии».  третье 
место досталось коллективу 
из томска. в матче за брон-
зовые награды была переи-
грана тюмень со счетом 3:2. 

Пресс-служба 
Коломенского ГК КПРФ п

малая авиация

Первый секретарь Щелковского ГК КПРФ, депутат Москов-
ской областной Думы Елена Мокринская вместе с помощни-
ком Михаилом Андреевичем Зюгановым побывали на аэро-
дроме Алферьево, который расположен недалеко от города 
Волоколамска. Приглашение они получили от друзей авиато-
ров, из Союза женщин летных специальностей «Авиатриса». 

инструкторов или пара-
шютным спортом под 
руководством и при-
смотром не менее про-
фессиональных инструк-
торов. Именно такое 
вдохновение пришло к 
Елене мокринской и к 
михаилу Зюганову, ко-
торые в поддержку раз-
вития в московской об-
ласти планерного спорта 
совершили свой первый 
полет на планере, под-
нявшись с инструкто-
ром на высоту более 

километра и получили 
незабываемые впечат-
ления от полета на без-
моторном самолете. 

Елена Федоровна по-
святила свой полет сво-
ей наставнице, замеча-
тельной женщине, кан-
дидату исторических 
наук, настоящему ком-
мунисту, участнику вели-
кой отечественной вой-
ны, штурману пикирую-
щего бомбардировщика 
Пе-2 125-го гвардейско-
го бомбардировочно-
го авиационного Бори-
совского орденов суво-
рова и кутузова полка 
имени марины раско-
вой галине Павловне 
Брок-Бельцовой, кото-
рая скончалась 15 авгу-
ста 2024 года. 

на аэродроме так-
же депутату удалось по-
общаться со студентами 
маИ, авиаторами и про-
сто любителями авиа-
ции. аэродром оснащен 
современным обору-
дованием, планируется 
его дальнейшее разви-
тие с учетом реалий но-
вого времени. сегодня 
все желающие могут по-
сетить этот аэродром в 
волоколамском районе, 
чтобы проверить себя на 
прочность, совершить 
прыжок с парашютом по 
системе воздушного де-
санта и ощутить чувство 
свободного полета!

Пресс-служба 
Щелковского

 ГК КПРФ п

Этот аэродром явля-
ется технической базой 
московского авиацион-
ного института. тут про-
ходят практику студенты, 
а также аэродром явля-
ется местом проведения 
соревнований разного 
уровня фестивалей и те-
матических мероприя-
тий. красивейшая при-
рода вокруг и чистый 
воздух вдохновляют на 
то, чтобы заняться поле-
тами на самолете под ру-
ководством прекрасных 

«Каждый человек, 
пришедший на при-
ем к депутату, требу-
ет внимания и инди-
видуального подхода. 
Ситуации, с которы-
ми сталкиваются лю-
ди, - сложные и должны 
быть решены в крат-
чайшие сроки», - отме-
тил зампред Мособлду-
мы Александр Наумов.

24 апреля 2024 го-
да, руководитель фракции 
КПРФ в Мособлдуме Алек-
сандр Наумов провел при-
ем граждан в городе Вид-
ное. К депутату обратился 
житель Видного Валентин 
Ткачев, перенесший опера-
цию по пересадке сердца. 
Он нуждается в дорогосто-
ящем лечении и реабили-
тации. К сожалению, дале-
ко не все лекарства, ана-
лизы и процедуры входят в 
полис ОМС и за них прихо-
диться платить. А где на них 
взять средства? Кроме того, 
в семье воспитывается не-
совершеннолетний ребе-
нок. Сейчас мужчина прила-
гает все силы для возвра-
щения к нормальной жизни 
и трудовой деятельности, 

но постоянно работать он 
еще не может по состоянию 
здоровья. Александр Нау-
мов оказал помощь гражда-
нину в рамках депутатских 
полномочий.

«Александр Анатолье-
вич, спасибо вам за по-
мощь, за то, что вы помо-
гаете людям на деле. И на 
примере такой фракции как 
КПРФ, я понял, что депу-
таты могут не только обе-
щать, но и делать для лю-
дей. Спасибо вам боль-
шое!», - высказал слова 
благодарности Валентин 
Ткачев.

Встречи с жителя-
ми и решение их проблем 

- главное в работе депу-
тата. Только непосред-
ственное общение с жи-
телями может дать объ-
ективную картину о 
социально-экономической 
ситуации на местах, узнать 
о проблемах, с которыми 
сталкиваются граждане. 
«По итогам приемов граж-
дан разрабатываются зако-
нодательные инициативы 
и принимаются законы. Мы 
и избраны для того, чтобы 
помогать людям и отстаи-
вать их интересы», - отме-
тил депутат Наумов.

Вероника 
АлеКСАНдРоВА п
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родная земля наши поздравления

К 100-летию БолшевсКой трудовой Коммуны

КоммерчесКий интерес 
превыше всего

Юбилей ветерана 
отметили в лЮберцах

18 августа исполнилось 
100 лет со дня основания 
Болшевской трудовой ком-
муны. В теплый воскресный 
августовский день в науко-
граде Королев можно было 
бы достойно отметить эту 
знаковую дату. Ведь имен-
но с трудовой коммуны на-
чиналась история целого 
ряда городских учрежде-
ний и уникальных архитек-
турных строений, в их чис-
ле: филиал городской по-
ликлиники в Костино, там 
же детсад, учебный ком-
бинат, стадион Металлист», 
фабрика-кухня, здания об-
щежитий коммунаров на 
улице Дзержинского («Чи-
каго» и «Сан-Франциско»), 
дом «Стройбюро» (не со-
хранился) и многих дру-
гих. Именно эта коммуна 
стояла у истоков зарожде-
ния производственной базы 
одного из крупнейших обо-
ронных предприятий - Кор-
порации «Тактическое ра-
кетное вооружение». 

туристические походы являются одним из лю-
бимых видов отдыха детей и взрослых, они имеют 
огромное воспитательное и оздоровительное зна-
чение. в туристических походах не только закаляют 
здоровье и овладевают туристическими навыка-
ми, но развивают в себе смекалку и находчивость, 
инициативу и самостоятельность. Яркие впечат-
ления, физические нагрузки, связанные с посто-
янным движением на свежем воздухе, оказывают 
благотворное влияние на любого человека.

Очередной кон-
фликт интересов Пуш-
кинская администра-
ция решает в пользу 
частных интересов, иг-
норируя мнение боль-
шинства жителей и тре-
бования нормативной 
правовой базы. Во гла-
ву угла ставится при-
митивный коммер-
ческий интерес, а не 
комплексный учет раз-
личных факторов каче-
ства жизни.

У Уважаемой долгожительницы поселКа Коренево розы абдУ-
ловны серебрЯнниКовой Юбилей - в этом годУ состоЯлась знаме-
нательнаЯ дата - 90-лет со днЯ рождениЯ!

однако в местных сми, а так-
же на официальном сайте админи-
страции наукограда королев, юби-
лей Болшевской трудовой коммуны 
остался не замеченным. к 100-ле-
тию Болшевской трудовой коммуны 
в королеве все внимание к этой да-
те ограничилось лишь мультимедий-
ным проектом - виртуальным туром 
«Болшевская коммуна: маленькая 
республика большой страны», пред-
ставленным городском музейном 
объединением. видимо нынеш-
ним властям, культивирующим иде-
алы капитализма, не хочется вспо-
минать уникальный советский опыт 
массового воспитания коммуна-
ров на основе коммунистического 
труда и самоуправления.

в этой связи восполним пробел 
и напомним о славном советском 
опыте воспитания «проблемной» 
молодежи на коммунистических 
идеалах. трудовые коммуны, где 
осуществлялся процесс «переков-
ки» трудных подростков и молодежи 
создавались в ссср в 20-е годы по 
инициативе председателя вЧк Фе-
ликса дзержинского, который так-
же являлся председателем «комис-
сии по улучшению жизни детей». 

18 августа 1924 года вышел 
приказ огПу № 185, в соответствии 
с которым «для борьбы с малолет-
ними правонарушителями в воз-
расте от 13 до 17 лет», вблизи под-
московной станции Болшево созда-
валась трудовая коммуна 

Первых воспитанников пе-
ревели в Болшево из коммуны 
имени розы люксембург, в даль-
нейшем контингент пополня-
ли подростками из Бутырского и 

других следственных изоляторов и 
даже соловецкого исправительно-
трудового лагеря. срок пребывания 
воспитанников Болшевской трудо-
вой коммуне в составлял 2 - 3 года, 

но многие оставались и по его окон-
чании, даже обзаводились семья-
ми. таким образом, воспитательное 
учреждение, каким коммуна была 
вначале, стало производственным 

предприятием с общежитием для 
малосемейных. 

для обучения и труда болшев-
ских коммунаров были созданы 
столярная и обувная мастерские, 

учебный и производственные кор-
пуса. также были построены мно-
гоквартирные дома, общежития, 
фабрика-кухня, больница, детский 
сад и другие социальные объек-
ты. Здания коммуны проектирова-
ли известные советские архитек-
торы - а. лангман и л. Чериковер. 
коммуна росла и развивалась, по-
степенно она превратилась в пол-
ноценный поселок городского типа. 
в декабре 2016 года комплекс зда-
ний Болшевской трудовой комму-
ны был признан выявленным объ-
ектом культурного наследия (памят-
ником архитектуры). 

важную роль в воспитании ком-
мунаров играл спорт. для занятий 
спортом построили полноценный 
стадион с футбольным полем, тен-
нисными кортами и тренировочны-
ми полями, который функционирует 
и в настоящее время, это стадион 
«металлист». 

главная задача «перековки» 
(перевоспитания) заключалась в 
том, чтобы превратить социаль-
но опасных «трудных» подрост-
ков в законопослушных граждан 
с активной жизненной позицией. 
основными принципы, на которых 

строилась и жила коммуна, стали 
учеба, ударный труд и спорт, а так-
же самоуправление.

опыт «перековки» бывших бес-
призорников и малолетних право-
нарушителей в Болшевскую трудо-
вую коммуну приезжали изучать 
максим горький алексей толстой, 
Бернард Шоу, михаил кольцов, ан-
тон макаренко, ильф и Петров, ле-
онид соловьев, александр архан-
гельский и другие писатели и обще-
ственные деятели. 

За первые 10 лет существова-
ния коммуны около тысячи ее вос-
питанников получили права граж-
данства и были приняты в члены 
профсоюза. 29 человек стали чле-
нами вкП(б), 139 - комсомольца-
ми. Бывшие правонарушители ста-
новились передовиками производ-
ства, инженерами, начальниками 
цехов, воспитателями, художника-
ми, музыкантами, военными. так, 
воспитанник Болшевской трудовой 
коммуны в.е.Шкурдалов за подвиг, 
совершенный в годы великой от-
ечественной войны был удостоен 
звания героя советского союза, 
он стал полковником, в послевоен-
ные годы преподавал в бронетан-
ковой академии.

уникальный советский экспе-
римент был внезапно завершен 
после ареста и осуждения наркома 
внутренних дел ссср генриха яго-
ды, чье имя носила Болшевская 
трудовая коммуна. в 1938 году бы-
ло принято решение о ликвидации 
всех трудовых коммун нквд и 1 
января 1939 г. Болшевская трудо-
вая коммуна, просуществовавшая 
всего 14 лет была закрыта. 

история Болшевской трудовой 
коммуны легла в основу сюжета 
первого советского звукового филь-
ма «Путевка в жизнь» (режиссер ни-
колай Экк). Этот фильм частично 
снимался на территории посëлка 
коммуны, в его эпизодах снима-
лись и болшевские коммунары. в 
1932 году этот фильм заслужил на-
граду I международного кинофести-
валя в венеции, затем был показан 
на экранах 107 стран мира, просла-
вив Болшевскую трудовую коммуну 
на весь мир.

возможно сегодня кому-то хо-
чется забыть советскую историю 
и предать забвению память о Бол-
шевской трудовой коммуне. мо-
жет поэтому в королеве в 2000-е 
годы был снесен банно-прачечный 
комплекс коммуны, затем в 2013 
- 2015 годах разрушен дом строй-
бюро (имевший статус объекта 
культурного наследия), а в 2017 го-
ду пожаром повреждено одно из 
зданий общежитий.

однако, в современных услови-
ях, когда на высшем государствен-
ном уровне признана необходи-
мость учета исторического опыта, 
в том числе советского, а также де-
кларировано возвращение к вос-
питанию молодежи на традицион-
ных духовно-нравственных ценно-
стях, опыт уникального социального 
и педагогического эксперимента, 
проводившегося в Болшевской тру-
довой коммуне, безусловно акту-
ален и заслуживает повышенного 
внимания.

Михаил Гацко, 
муниципальный депутат 

от кПрФ  п  

17 августа, вновь по ини-
циативе ветерана кПрФ ни-
колая кирилловича вдо-
виченко, был организован 
однодневный поход. Предпо-
лагалось пройти вдоль реки 
оки по маршруту д.Зиброво - 
д.республика - д.лужки.

мы вышли небольшой 
группой. день экскурсии вы-
дался очень теплым и солнеч-
ным, с погодой нам повезло - 
легкие облака и отсутствие из-
нуряющего зноя. По дороге 
мы любовались неспешным 
течением реки ока, летним 
убранством лесов и разнотра-
вьем полей, пасущимся не-
большим стадом коров и овец 
(настоящая экзотика во вре-
мена гипсового и известково-
го молока!)

впрочем, кое-где мы не 
смогли пройти: границы част-
ных владений «местечковых 
князьков», обозначенные 
строгими запрещающими та-
бличками  постоянно попа-
дались на нашем пути. Про-
селочная дорога в д.Зиброво 
вообще уткнулась в глухие вы-
сокие ворота «Хутора спас-
ский», обнесенного не менее 
высоким и глухим забором.

нам «повезло»: при нашем 
приближении врата откры-
лись, и выехавший оттуда мо-
лодой человек, раздобревший 
от трудов праведных, пояс-
нил, что через данные владе-
ния пройти нам не разрешит, 
ибо это частная территория.  в 
отзывах на портале «яндекс-
карты» к этой географиче-
ской локации, именуемой «аг-
роусадьба», люди пишут, что 
ограждение береговой линии 

реки собственниками данного 
«хутора» незаконно и жалуют-
ся на перегороженную дорогу.

«еще никогда Штирлиц 
не был так близок к прова-
лу»... да, первоначальные 
планы были разрушены о за-
боры, охраняющие частную 
собственность. Пришлось опе-
ративно проложить совершен-
но другой маршрут (а к во-
просу законности ограждения 
территории около оки мы обя-
зательно вернемся).

но, конечно, Зиброво - 
это не только поместья, высо-
кие заборы и запретительные 
таблички на частных полях, 
принадлежавших в советское 

время овощеводческому со-
вхозу «туровский», это еще и 
люди - трудолюбивые, привет-
ливые, открытые. 

мы получили огромное 
удовольствие, пообщавшись 
с местным жителем дмитри-
ем владимировичем, который 
очень интересно рассказал 
нам о жизни в поселке, о сво-
ем увлечении садоводством, 
об обитающей в реке рыбе и 
живущих на берегу бобрах. 

вдали по речной глади 
мчались пара катерков. 

Пара учебных самолетов с 
местного аэроклуба оттачива-
ли в небе зрелищные фигуры 
высшего (на наш неискушен-
ный взгляд) пилотажа.

нам удивительно много 
чего повезло увидеть в этот 
раз! 

на обратном пути выбра-
ли полянку для расположения 
на пикник. Перекусили бутер-
бродами. убрав за собой му-
сор, отправились дальше. с 
хорошим настроением верну-
лись домой и долго еще после 
похода делились впечатления-
ми о своих приключения. ту-
ристический поход закончил-
ся, и мы с нетерпением ждем 
следующего, ведь наше Под-
московье - уникальный реги-
он, путешествуя по которому 
можно знакомится с историей 
страны от языческого перио-
да до эпохи развитого социа-
лизма, с разнообразием рас-
тительного мира, природных 
ландшафтов и архитектурных 
памятников. исследование 
родного края - это неисчерпа-
емый источник для вдохнове-
ния и обогащения своего вну-
треннего мира.

Сергей орлов п

в подмосКовье
в красноармейске, возле 

дома №12 на ул. комсомоль-
ской, как огромный прыщ на 
ровном месте вырос павильон 
площадью около 400 кв.м. Этот 
архитектурно примитивный ги-
гант буквально втиснут между 
проезжей частью и многоквар-
тирным жилым домом на ули-
це, построенной при возведе-
нии города оборонщиков и но-
сящей традиционный для него 
урбанистический стиль.

кроме явного презрения 
эстетики уличного ландшаф-
та, при создании этого соору-
жения нарушены конкретные 
градостроительные нормы. не-
стационарный объект, како-
вым определен павильон, дол-
жен размещаться не ближе 20 
м от жилых домов, а по факту 
это расстояние едва ли состав-
ляет 10 м, что признает и сам 
собственник с.а. арсеньев. 
не соблюдены требования об 
охранной зоне городской ото-
пительной сети, которая, вклю-
чая ревизионные колодцы, те-
перь проходит в аккурат под 
павильоном. коммерсант, 
правда, продемонстрировал 
представителям пресс-службы 
Пушкинского горкома кПрФ 
схему, по которой он должен 
за свой счет вынести коммуни-
кации за периметр строения. 
однако павильон уже смон-
тирован, а работы по перено-
су коммуникаций не начаты, 
сроки исполнения неизвест-
ны, подготовка к отопительно-
му сезону завершается, ава-
рия изношенных с 1958 года 
труб может произойти в любой 
момент. не выполнены требо-
вания охраны зеленого фонда 
населенного пункта, посколь-
ку стены павильона букваль-
но соприкасаются с большими 
деревьями, корневая система 
которых была, наверняка, на-
рушена при заливке ленточно-
го фундамента.

туманом покрыта исто-
рия какого-то «земельного пе-
рераспределения», когда уча-
сток земли (50:65:0020211:8) 
площадью чуть более 37 кв.м, 
находящийся в частной соб-
ственности вырос практически 
в десять раз и приобрел вид 
разрешенного использования 

«под размещение и эксплу-
атацию торгового павильо-
на», не существующей, кста-
ти, в официальном каталоге. 
на каком основании земли 
общего пользования стали 
частной собственностью? 
новый кадастровый номер 
50:65:0020211:358. как ад-
министрация могла выдать 
разрешение на использова-
ние земли для строительства 
павильона, если для него меж-
ду проезжей частью улицы и 
домом просто нет места?

обитатели соседнего дома 
выступают против возведения 
павильона. горожане утверж-
дают, что он здесь вообще не 
нужен, поскольку буквально 
вокруг него несколько универ-
сальных магазинов. люди не-
доумевают о каком развитии 
города утверждает коммер-
сант, оправдывая свою затею. 
кстати, со слов с.а. арсенье-
ва, он еще не знает, как будет 
использовать павильон, заве-
рил только, что «шаурмы» там 
не будет. Зато обитателям пя-
тиэтажки очевидно, что теперь 
они будут принуждены из окон 
наблюдать не улицу с зеленым 
газоном, а профилированное 

железо крыши, которое ско-
ро будет, естественно, загаже-
но, услаждать уши работой хо-
лодильников и другими шу-
мами, сопровождающими 
функционирование достаточ-
но большого магазина, кото-
рый «торговой точкой» уже не 
назовешь. взору прохожих бу-
дет явлена не гармоничная 
перспектива архитектурно це-
лостной улицы, а огромный, 
унылый, грубый своей линей-
ностью параллелепипед. Фор-
мально павильон «назначен» 
нестационарным объектом, 
однако его гипотетическое пе-
ремещение куда-либо выли-
лось бы в дорогостоящий про-
ект. во-первых, он опирается 
на ленточный фундамент, во-
вторых, его огромность не по-
зволяет погрузить его на транс-
портное средство. для этого по-
требовалось бы разрезать его 
стальной сварной скелет на не-
сколько частей вдоль и попе-
рек. одним словом, эта «неста-
ционарность» издевательство 
над здравым смыслом.

люди собрали несколь-
ко десятков подписей и об-
ратились в прокуратуру мо-
сковской области, где указали 

нарушенные требования пра-
ва. Ждут ответ.

в июне 2024 г. председа-
тель совета дома е.в. кондра-
тьев обратился в администра-
цию г.о. Пушкинский. Первый 
заместитель главы админи-
страции а.в. морозов в сво-
ем ответе от 18 июля 2024 
г., с одной стороны, «просве-
тил», что на своей земле соб-
ственник может размещать 
объект как ему угодно, а с дру-
гой, признал, что нормы нару-
шены и с.а. арсеньеву  выда-
но уведомление об устране-
нии нарушения. а интересно, 
куда, ведь павильон занима-
ет весь земельный участок? 
собственно, таким же вопро-
сом задается и коммерсант, 
при этом утверждая, что ника-
ких требований не получал. та-
ким образом, бюрократия от-
работала, а больше ничего и 
не происходит.

Пока жители излагали свое 
возмущение представителям 
Пушкинского горкома появил-
ся человек, который в резкой 
форме начал им оппонировать. 
он не спешил себя назвать, 
но оказался сотрудником ад-
министрации, работающим 

по красноармейску и хоро-
шо знакомым с хозяином па-
вильона. Что в большом, что 
в малом, в Пушкинском окру-
ге одна манера поведения: 
странно мотивированный зем-
леотвод, сомнительно оправ-
данные разрешения, обеща-
ния соблюсти интересы жите-
лей, имитация реакции на их 
протесты, а в результате люди в 
дураках, а коммерсанты дела-
ют свое дело под крышей мест-
ной администрации.

с.а. арсеньев, с его слов, 
12 лет добивался разреше-
ния от администрации на ре-
ализацию этого проекта и, на-
конец, дождался людей во вла-
сти, «понимающих» его идею и 
абсолютно безразличных к ка-
честву жизни горожан и к их 
мнению. Бывший глава горо-
да в.в. Пашинцев считает, что 
в основе конфликта глухота ад-
министрации к мнению жите-
лей. Этот диагноз сомнений не 
вызывает. однако здесь, види-
мо, есть и предмет для изуче-
ния правоохранительными ор-
ганами, как по признакам ха-
латности, так и коррупции и др.

Пресс-служба 
Пушкинского Гк кПрФ п

Эта великая и сильная духом 
женщина, которая будучи ребен-
ком пережила великую отече-
ственную войну, а затем прошла 
через столь не легкие времена 
восстановления нашей родины!

  наша дорогая юбилярша, яв-
ляющаяся членом общественной 
организации «дети войны», бы-
ла приятно удивлена, когда к ней 
в дверь позвонил руководитель 
люберецкой организации, депу-
тат совета депутатов г.о. любер-
цы от партии кПрФ василий ар-
кадьевич Бызов вместе с пред-
седателем общества инвалидов 
п. красково с.Б.  васильевой и 
членом общества инвалидов н.л. 
генераловой.

василий аркадьевич вручил 
цветы и подарки. встреча и по-
здравления прошли в дружеской 
домашней обстановке! с юбиле-
ем, роза абдулловна!

Пресс-служба 
люберецкого отделения 

«Дети войны» п

Праздничные мероприятия в честь дня города пред-
полагается провести в Сергиевом Посаде 31 августа. 
Жители округа, конечно, имеют право отметить празд-
ник, но уместно ли это сейчас? 

многих в изрядной степени задевает тот факт, что будет 
проведен праздник, пока наши воины героически, порою, 
ценой собственной жизни сражаются с фашизмом. ком-
мунисты не собираются огульно ругать администрацию, 
вероятно, у них были причины для принятия такого реше-
ния, но, видимо, не проведена оценка всех факторов. осо-
бенно странно это решение смотрится на фоне того, что 
празднование 9 мая в этом году было в сильно урезанном 
формате. а это, заметим, праздник куда как более важный 
в сложившейся ситуации.

сергиево-Посадское отделение кПрФ, выступая с кон-
структивной критикой, предлагает еще раз взвесить все 
аргументы по данному вопросу. и принять решение об от-
казе от проведения увеселительных мероприятий в тяже-
лое для страны время.

Пресс-служба 
Сергиево-Посадского Гк кПрФ п  


